

Motion Peyer Ludwig namens der CVP-Fraktion über die Einreichung einer Kantonsinitiative zur Abschaffung von Fehlanreizen im Nationalen Finanzausgleich (NFA)

eröffnet am 19. Juni 2017

Der Kanton Luzern soll eine Kantonsinitiative zur Abschaffung von Fehlanreizen im Nationalen Finanzausgleich (NFA) einreichen.

Seit Jahren steigt die Steuerkraft und somit das Ressourcenpotenzial des Kantons Luzern im Vergleich zu den anderen Kantonen. Diese Entwicklung ist positiv. Gleichzeitig sinken aus diesem Grund im Kanton Luzern die Einnahmen aus dem NFA überproportional. Wenn heute beispielsweise der Kanton Luzern von einer Firma zusätzliche Steuereinnahmen von Fr. 1.– erhält, sinken gleichzeitig die Einnahmen aus dem NFA um Fr. 1.10. Der Kanton Luzern verliert also netto Finanzmittel. Dieser Fehlanreiz ist stossend und ungerecht.

Die Entwicklung des Kantons Luzern, unabhängiger von den Mitteln des NFA zu werden, ist letztendlich im Sinn aller Schweizer Kantone und somit national zu begrüßen. Es darf aber nicht sein, dass ein Kanton, der sich aktiv verbessert, bestraft wird. Schlussendlich muss sich eine positive Entwicklung eines Kantons lohnen.

Peyer Ludwig
Piazza Daniel
Wyss Josef
Krummenacher-Feer Marlis
Bühler Adrian
Gasser Daniel
Lipp Hans
Kaufmann Pius
Kunz Urs
Arnold Erwin
Lichtsteiner-Achermann Inge
Meyer Jürg
Marti Urs
Odermatt Markus
Piani Carlo
Roos Guido
Kurmann Michael
Zehnder Ferdinand
Nussbaum Adrian
Jung Gerda
Zurkirchen Peter
Kaufmann-Wolf Christine
Zurbriggen Roger
Oehen Thomas
Grüter Thomas